## 8ième journées d'étude sur la télégraphie Chappe

## Du 22 au 25 septembre 2021, Lacanau

La FNARH a tenu ses 8<sup>ième</sup> journées d'étude sur la télégraphie Chappe au centre Azuréva de Lacanau en partenariat avec l'association AMHITEL (Association pour la sauvegarde du Matériel et de l'Histoire des Télécommunications en Aquitaine).

Ces journées d'étude ont permis d'aborder de nombreux thèmes sur l'histoire des lignes, les aspects techniques, les hommes, la réhabilitation de la tour du télégraphe de Gradignan, lieu-dit Laburthe sur le domaine de l'INJS.

La tour Chappe de Gradignan a été inscrite en totalité à l'inventaire supplémentaire des monuments historiques par arrêté du 26 novembre 2012. Elle se trouvait sur la ligne Paris-Bayonne en liaison avec la tour St Michel de Bordeaux et la station de Lahouse sur la commune de Canéjean, tour ronde haute de 10,70 m, équipé du système « Milan ».

AMHITEL a déposé le permis de construire en fin d'année 2019, l'accord de réalisation des travaux est accordé en avril 2020.

Depuis fin septembre 2020, la totalité du financement est obtenu.

La FNARH qui alimente la trésorerie de l'Amhitel participe à hauteur de 69%, la DRAC à 28% et la mairie de Gradignan à 3%.

AMHITEL a réalisé une remarquable vidéo sur les travaux de rénovation que vous pouvez consulter sur le lien suivant : Vidéo : <a href="https://youtu.be/R8ef5dKs7Iw">https://youtu.be/R8ef5dKs7Iw</a>

Nous avons également effectué une visite de la tour Chappe de Capian en ruines située sur la ligne Bordeau-Avignon en liaison avec Sadirac (côté Bordeaux) et Mourens (côté Avignon) altitude 110 m. La commune a posé à proximité un panneau explicatif. Cette tour ronde était équipée du système horizontal Flocon comme les autres stations de la ligne du midi.

## **ARHISTEL**

Jean-François Liandier



